
Ata 342° Aos treze do quatro de dois mil e vinte e três (13/04/2023) às quatro horas (16:00h), 

deste dia deu–se início a reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Saúde realizada 

na secretaria municipal de saúde localizada na Praça Salgado Filho n° 34, centro, com a 

presença dos conselheiros: Rubia Lemos Silva, Gilvânia Barbosa de Araújo, Márcia Pereira 

de Lágrima, Ana Aparecida Alves de Queiroz, Ileida Silva dos Reis e Rita de Cássia Soares. 

Rubia Lemos Silva a vice-presidente do conselho municipal de saúde de Buritis-MG deu 

início fazendo a abertura e passou a palavra para Guilherme Guerino Russo auxiliar 

administrativo e servidor da secretaria municipal de saúde onde começou falando sobre a 

alteração na programação anual de saúde (PAS) do ano de 2023, assim como no plano 

municipal de saúde (PMS) de 2022-2025. Guilherme explicou que tal alteração e mudança 

no PMS fez-se necessário devido ao fato do plano de saúde atual não estar com metas e 

diretrizes que refletem o cenário atual da saúde de Buritis-MG, com isso foi necessário reunir 

com todas as coordenações e ver quais ações, aquisições e planos que teriam para a saúde 

pública em cada setor para promover uma gestão eficiente. Guilherme continuou 

apresentando sobre as mudanças que foram implementadas, e metas acrescentadas na 

PAS e PMS. Um assunto que todos os conselheiros manifestaram e discutiram sobre a 

questão dos Agentes Comunitários de Saúde (ACS), pois na alteração do plano está previsto 

o credenciamento de 18 ACS. Ileida enfatizou como o trabalho do ACS é necessário, pois é 

por meio dele que começa toda a estruturação da saúde. É por meio do ACS que o paciente 

tem acesso as consultas preventivas e promoção da saúde. O trabalho de tais profissionais 

tem que ser feito com qualidade, pois sem o trabalho de qualidade dos agentes de saúde a 

saúde perde com inúmeros números de produção, pois um cadastro não realizado ou mal 

feito gera erros em toda a estrutura da saúde, como é o exemplo da produção e dos 

indicadores do previne Brasil. Outra diretriz que foi modificada no plano é sobre a ampliação 

da cobertura das estratégias da saúde da família. Ana Aparecida Alves de Queiroz reforço o 

quando as ESF’s desempenham um trabalho necessário e que a saúde tem que ser resolvida 

em 80% dos casos nas ESF’s, com isso é necessário conscientizar a população a procurar 

a sua unidade de saúde ao invés de ir para a unidade mista de saúde que tem mais o caráter 

de urgência e emergência. Guilherme detalhou sobre todos os pontos que foram 

acrescentados no plano, entre o credenciamento de 2 equipes de saúde bucal, aquisição de 

equipamentos e ampliações e reformas das unidades. Os conselheiros manifestaram de 

acordo com tais mudanças. Guilherme ainda completou informando sobre a mudança das 

cadeiras que compõem o conselho municipal de saúde de Buritis. Na conferência foi definida 

na parte dos usuários 4 novas cadeiras, Guilherme completou falando da importância de 

fazer sempre as conferências e fazer a nova composição do conselho de saúde a cada 2 

anos e fazer uma nova diretoria que estará à frente do conselho. Ainda nesta reunião 

Katharyne Costa Cruzeiro coordenadora do NASF municipal apresentou sobre o novo 

protocolo de fornecimento de fórmulas simples, especiais e dietas exclusivas para nutrição. 

Katharyne enfatizou que tal protocolo é necessário devido a ter inúmeras irregularidades, 

pois algumas pessoas que não precisavam das fórmulas estavam até vendendo para 

terceiros. Os conselheiros manifestaram a favor de todas demandas levadas ao conselho e 

esclareceram todas suas dúvidas sobre tudo que foi passado, nada mais a tratar foi finalizada 

a reunião. Após a ata ser lida foi aprovada e assinada pelos presentes. 

 

 


